

ÉTÉ 2025

# PROTESTANT PLAINE



Le bulletin d'information des Églises locales  
de Chabeuil-Châteaudouble  
de La Véore,  
et de Portes-lès-Valence.

EGLISE PROTESTANTE  
UNIE DE FRANCE  
communauté luthérienne et réformée

## Edito

LISSETTE G. - LA VÉORE

Repos, déplacements... La période estivale reste propice à ces mouvements. Pour beaucoup, le rythme change. Rythme plus lent de vacanciers, rythme plus soutenu d'accueillants. C'est aussi une période propice aux changements : de lieu de vie, d'horizons ; l'occasion de s'initier à d'autres modes de déplacement. Les vacances, le repos, privilège de certains, mais n'oublions pas ceux qui restent, par choix ou par contrainte.

Partir ce n'est pas fuir. C'est un temps où l'on se retrouve, ouvrant les yeux et le cœur sur ce qui nous entoure : la nature, les paysages et ceux que nous rencontrons : famille, amis, inconnus croisés au détour du chemin... Prendre le temps de s'émerveiller de petits riens.

Temps de repos, de ressourcement et pourquoi ne pas relever le défi d'une lecture quotidienne de la Parole, pour redécouvrir le message du Christ? Il nous relève, il nous met en route, nous accompagne chaque jour là où nous sommes et là où nous en sommes.

Bel et bon été à tous !

## Billet spi

ANNE C.- CHABEUIL

Assis dans un nuage confortable, comme l'on se cale dans un bon fauteuil son travail accompli, Dieu a fini sa journée. Ses journées devrais-je dire, six jours, six nuits intenses par lesquels il fait exister ex nihilo l'univers, toutes choses qui n'étaient pas avant Sa Parole créatrice.

D'abord la lumière, le ciel et la terre, l'eau puis les plantes et les animaux. Quand la terre est prête à les accueillir, Dieu crée l'homme et la femme, chefs d'œuvre de Sa création. Il leur demande de veiller sur Elle et de la cultiver.

Et la Terre s'anima d'une vie propre, exubérante et foisonnante.

Tout était à vivre dans cet espace, ainsi est-il dit qu'au septième jour Dieu se reposa de ce qu'il avait fait, et Il sanctifia ce jour, c'est à dire qu'Il le mit à part.

Et ce faisant, Il nous fit le cadeau de ce qui est devenu notre dimanche, jour chômé pour le louer dans un état d'accomplissement et de paix divine, au sens de quiétude de bonheur. Il en a fait Son jour, une invitation à entrer dans Son repos.

Un nouveau rythme temporel s'est ainsi peu à peu institué, celui de la semaine.

Or les humains laborieux que nous sommes devenus en avons fait un si bon usage que nous l'avons même largement étendu au concept et à la pratique bien institués de ce que nous nommons VACANCES !

Ce temps long que nous choisissons de vivre de préférence l'été, et dont nous ne saurions plus nous passer, est bien éloigné, il nous faut le reconnaître de l'intention initiale.

Pourtant Jésus, à la suite de Dieu, avait bien invité tous ceux qui sont fatigués à venir à Lui pour trouver le repos de leur âme, un repos intérieur au-delà du repos physique.

« Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous donnerai du repos » Matthieu 11:28

Où trouver ces moments de repos spirituels dans nos quotidiens, ces temps de pause où ralentir nos travaux pour nous recentrer avec Dieu ?

Dans la contemplation ! Faire comme les enfants qui cherchent et trouvent des formes dans les nuages... Admirer avec béatitude ou presque « la pleine Lune des fraises », s'abandonner au pizzicato molto allegro du merle, écouter la pluie à verse qui avant le soir aura dénudé la rose... Remercier aussi la Création pour l'arôme du café, les pages du livre inspiré à son auteur, ouvrir son cœur aux cantates de Bach et que Jésus demeure notre joie (Jésus bleibet meine Freude).

En **VACANCE**, là où nous sommes, ici et maintenant !



## Bienvenue Marie-Pierre

Je suis Marie-Pierre Van den Bossche, pasteur depuis 17 ans, dont 9 ans à Grenoble. Je suis divorcée, sans enfants, originaire de Seine-Maritime. J'ai grandi dans une famille d'agriculteurs, très engagée dans sa foi, au sein de l'Église catholique. Cela m'a nourrie dès mon enfance et tout au long de mon adolescence mais, révoltée par la place de la femme, le cléricisme et l'entre-soi, j'ai fini par m'éloigner, puis claquer la porte, en envoyant Dieu balader par la même occasion.

Qu'à cela ne tienne ! Il est revenu par la fenêtre ! J'entraï pour la première fois dans un temple pour le culte dominical à Rouen, en août 2003 et, un an après, je commençais les études de théologie jusqu'à mon premier poste, dans l'Aisne, en juillet 2008.

Il y a quelques mois, le conseil régional de notre Eglise m'a nommée sur le poste pastoral de solidarité régional et m'a demandé de venir soutenir l'ensemble Plaine de Valence, qui fait face à la pénurie de pasteurs, durant une année. Je ne viendrai pas seulement en dépannage, ponctuellement, pour combler les manques qui risquent de perdurer, mais pour soutenir la vision des Eglises, encourager la créativité et l'engagement, former à de nouvelles compétences, susciter la formation d'équipes pluridisciplinaires, valoriser les talents de tous et l'intelligence collective.

Après une première rencontre avec le comité Plaine, le 8 février dernier, il a été convenu quatre orientations essentielles :

- le culte et les actes pastoraux,
- l'édification biblique et spirituelle,
- vivre autrement l'Église
- la visite.

Par ailleurs, je monterai, avec l'aide d'un comité de pilotage national et régional, un projet de ministère itinérant en milieu rural pour rencontrer les personnes protestantes ou non, pratiquantes ou non, là où elles sont, et les remettre en lien avec leur spiritualité et avec l'Église, pour cheminer ensemble. Cela comprendra des temps de travail, de rencontre, et aussi des temps de formation que j'ai du mal, à ce jour, à quantifier.

Si je devais parler de ma personnalité en quelques mots, je suis une femme de passions, enthousiaste et curieuse de la Vie, des Gens, du Monde, des Récits, notamment bibliques, bien sûr ! J'ai une grande tendance à me disperser car tout m'intéresse et je revendique d'être une pasteur généraliste, une pasteur « de famille », comme pourrait l'être un médecin. Je suis aussi très créative, un peu artiste sur les bords. J'ai aussi mes limites : je suis distraite, un peu brouillon, je me laisse parfois déborder par mes émotions ou par la fatigue et j'en oublie alors le sens des priorités, voire des rendez-vous notés sur mon agenda (!!!), mais je sais que je puis m'en remettre à la bienveillance des paroissiens et à la Grâce d'un Dieu plein de miséricorde.

Il y a un an, j'ai pris un temps sabbatique lors duquel j'ai pu vivre un véritable ressourcement dans une cabane de montagne, isolée du monde, à proximité d'une source. De là, j'ai randonnée seule ou avec d'autres (ânes, brebis, chien, bergers, villageois, amis, handicap évasion...). J'ai adoré. J'ai aussi beaucoup aimé retrouver les paroissiens de Grenoble. J'aspire aussi à vous rencontrer, à partir de cet été.

Alors, à bientôt ?

Marie-Pierre Van den Bossche

## Prière

COLETTE B. / CLAUDE F.

Le monde perd le nord,  
Les fondements sont renversés.  
Chacun court après son veau d'or  
Et c'est le triomphe de la mort.

Mais toi, n'entends-tu pas  
Le cri de la vie  
Dans ce fracas ?

Le monde perd la tête,  
Les fondements sont renversés.  
On joue, oui, on joue à la fête,  
Et souffle, souffle la tempête.

Mais toi, n'entends-tu pas  
Le cri de l'espoir  
Dans ce fracas ?

Le monde perd la boule,  
Les fondements sont renversés.  
La peur habite la foule  
Quand elle voit le bateau qui coule.

Mais toi, n'entends-tu pas  
Le cri de l'amour  
Dans ce fracas ?



MARIE-PIERRE VAN DEN BOSSCHE

## Rencontre des aînés à La Margelle

BERNARD B. - CHABEUIL

Le 2 juin après-midi, à l'invitation du groupe de visiteurs-visiteuses, se sont retrouvés les aînés de notre paroisse, dans ce magnifique nouveau bâtiment, dédié à la rencontre, et appelé judicieusement « La Margelle » !

Ce nouvel espace attendu depuis 8 ans déjà, réalisé grâce à la volonté des paroissiens de Chabeuil-Châteaudouble et environs, mais surtout grâce à la ténacité et à la compétence d'une petite équipe d'ardents bénévoles. Qu'ils soient ici remerciés très chaleureusement !

Les invités, à défaut de pouvoir s'asseoir sur le rebord de la Margelle du puits, (celui-ci n'existant que de manière symbolique), se sont assis confortablement sur les nouvelles chaises, fauteuils ou canapé, et ont pu bavarder ensemble, au gré des opportunités. Mais surtout, après un moment biblique sur Pentecôte préparé par l'équipe accueillante, ils ont pu chanter des cantiques de leur jeunesse, dans un large choix proposé et projeté sur écran par notre technicien Didier, qui sait parfaitement ajuster les anciennes valeurs au monde d'aujourd'hui.

L'après-midi s'est poursuivi, tout en dégustant les bonnes gourmandises confectionnées par les organisatrices, et nos chers traditionnels pâtisseries amateurs paroissiaux !

Enfin, tout le monde s'est séparé, visiblement ravi de ce moment passé ensemble, et évoquant déjà une prochaine rencontre !

## Accueil de suffragantes

Du 1er au 31/07, nous aurons la joie d'accueillir Hélène Réglé et Cécile Richter, étudiantes en 3ème année de théologie. Elles assureront quelques cultes et des temps d'animations.

Bienvenue dans nos paroisses !

## Ca se passe cet été...

### 1er et 2 juillet

Installation de la pasteur Marie-Pierre Van Den Bossche au presbytère de Montmeyran, suivi de sa période de congés jusqu'au 29/07, date de sa prise de fonction.

### Dimanche 31/08

Culte Ensemble à 10h30 au temple à Montmeyran, avec accueil de Marie-Pierre Van Den Bossche et célébration du bicentenaire du temple. Puis repas partagé à la maison de paroisse suivi à 15h d'un concert de musique baroque avec Marc et Martine Trouilloud au temple à Montmeyran.

### Mariages

- samedi 12/07 Quentin Dupret et Kelly Béraud à 15h à Touloud
- samedi 9/8 Jonathan Boriassé et Line Simiand à 16h30 au temple à Beaumont.

## Dans nos familles...

OLIVIER G. - PORTES

Le 8 juin dernier, nous avons eu la joie, avec Claude et Eliane, d'accompagner Océane pour son baptême au temple de Portes.



## L'été

ELISABETH G. - PORTES

Je fais quoi cet été ? Partir... ? Rester... ? Aller quelque part pour vivre des émotions, rencontres, retrouvailles... ou, au contraire, pour trouver silence, repos et introspection ? Et si je suis seul(e), peut-être âgé(e), incapable de me déplacer ?

Chaque été, il y a la même frénésie sur les routes, sur les rails et dans les airs, la grande migration touristique.

Peut-être pouvons-nous réfléchir un instant à l'invitation de Jésus de prendre un temps « à part »... Non seulement pour ma propre vie de foi, mais aussi – pourquoi pas ? – pour mon frère, ma sœur en Christ qui n'a pas les mêmes moyens de choisir que moi...

En général, les paroisses fonctionnent au ralenti pendant l'été, et nous sommes reconnaissants quand chaque dimanche est pourvu d'un culte. Avons-nous conscience du fait que pour certains, ces moments-là sont le seul lien avec d'autres personnes; que pour certains, même le déplacement est difficile, parce que leur « taxi habituel » est parti en vacances ? Qu'est-ce que je décide de faire avec mon temps, pendant cette période d'année un peu particulière ?

Une visite ? Une rencontre, un coup de fil, un pique-nique organisé en toute simplicité... Un moment fraternel de chants, de prière... ENSEMBLE, en-dehors des temps de culte : ce serait une belle bouffée d'oxygène pour ceux qui travaillent pendant l'été, pour ceux qui sont seuls ou ceux qui ne veulent pas « déranger », mais qui ont soif de partage et de lien.

En ce temps des voyages, osons être le prochain, les uns pour les autres.

# AGENDA

## JUILLET 2025

- Jeu. 3 Réunion de prière, 17h, maison de paroisse à Montmeyra

**Dim. 6 Cultes : La Baume Cornil. 10h15 / Chabeuil-temple 10h30 / Portes 10h30**

- Jeu. 10 Réunion de prière, 17h, maison de paroisse à Montmeyran

**Dim. 13 Cultes : Châteaudouble 10h30 / Portes 10h30 / Montmeyran 17h**

- Jeu. 17 Réunion de prière, 17h, maison de paroisse à Montmeyran

**Dim. 20 Cultes : Beaumont 10h15 / Portes 10h30 / Chabeuil 18h**

- Jeu. 24 Réunion de prière, 17h, maison de paroisse à Montmeyran

**Dim. 27 Cultes : Etoile 10h15 / Portes 10h30 / Châteaudouble 10h30**

- Jeu. 31 Réunion de prière, 17h, maison de paroisse à Montmeyran

## AOÛT 2025

**Dim. 3 Cultes : Chabeuil-temple 10h30 / Portes 10h30**

- Dim. 3 : Temps de partage biblique, 10h15 Maison de paroisse à Montmeyran
- Jeu. 7 Réunion de prière, 17h, maison de paroisse à Montmeyran

**Dim. 10 Cultes : Châteaudouble 10h30 / Portes 10h30**

- Dim. 10 : Temps de partage biblique, 10h15 Maison de paroisse à Montmeyran
- Jeu. 14 Réunion de prière, 17h, maison de paroisse à Montmeyran

**Dim. 17 Cultes : Portes 10h30 / Chabeuil 18h**

- Dim. 17 : Temps de partage biblique, 10h15 Maison de paroisse à Montmeyran
- Jeu. 21 Réunion de prière, 17h, maison de paroisse à Montmeyran

**Dim. 24 Cultes : Portes 10h30 / Châteaudouble 10h30**

- Dim. 24 : Temps de partage biblique, 10h15 Maison de paroisse à Montmeyran
- Jeu. 28 Réunion de prière, 17h, maison de paroisse à Montmeyran

**Dim. 31 Culte Ensemble : Montmeyran 10h30 - Repas partagé - 15h Concert baroque**

**Vous pouvez soutenir l'Eglise par vos dons.**  
Tout don ouvre droit à une réduction d'impôt égale à 66% du montant versé.

### Église protestante unie de Chabeuil-Châteaudouble

7 rue de Mönchweiler  
26120 Chabeuil

PASTEUR MARIE-PIERRE VAN DEN  
BOSSCHE

Téléphone : 06.63.07.28.62  
[chabeuilchateaudouble.epudf@gmail.com](mailto:chabeuilchateaudouble.epudf@gmail.com)

### Église protestante unie de La Véore

6 rue André Milhan  
26120 Montmeyran

PASTEUR MARIE-PIERRE VAN DEN  
BOSSCHE

Téléphone : 07.77.83.09.92  
[epulaveore@gmail.com](mailto:epulaveore@gmail.com)

### Église protestante unie de Portes-lès-Valence

9 rue Émile Zola  
26800 Portes-lès-Valence

PASTEUR MARIE-PIERRE VAN DEN  
BOSSCHE

Téléphone : 07.67.47.25.06  
[portes.epudf@gmail.com](mailto:portes.epudf@gmail.com)